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ABERTURAABERTURA

Aos doze dias de fevereiro de dois mil e vinte reuniram-se nas dependências do campus Bela Vista, os
membros da CPA, acima citados, para a realização de reunião.

PAUTAPAUTA

1 - Informes Gerais1 - Informes Gerais

O presidente iniciou passando alguns informes. Comentou que os membros da comissão central definirão
se a presidência emi rá portaria permi ndo que os coordenadores locais emitam o cios com pedidos de
esclarecimentos referentes a avaliação ins tucional ou se todos os o cios deverão ser emi dos pelo



presidente ou secretária desta comissão. Informou que o novo regimento da CPA passará pelo CONSUP na
reunião desta semana, e o regimento sendo aprovado esta gestão prorroga seu mandato até 30 de março
de 2021 para que possa finalizar o triênio da entrega dos relatórios de avaliação institucional ao MEC.

2 - Ordem do Dia2 - Ordem do Dia

A PRODIN sugeriu que quando a comissão concluir o relatório geral envie o texto final para leitura desta
Pró-reitoria. A Karlla sugeriu que a comissão pode deixar a prévia do documento (relatório geral) aberto
para consulta pública. Nesse formulário constará para cada dimensão um espaço para crí cas e sugestões
e nelas deve conter o item de interesse de mudança. Iniciamos as discussões sobre a aplicação do
questionário EaD. Karlla sugeriu que a ASCOM acrescente na página do aluno um pop-up com o aviso de
que estamos em período de avaliação institucional. De 06 a 16 de março faremos a divulgação da prévia do
relatório geral para consulta pública. As considerações poderão ser encaminhadas via formulário eletrônico.
O período para revisão e finalização do relatório geral será de 18 a 20 de março. A entrega do relatório
geral 2019 será em 27 de março e sua postagem no e-MEC até 30 de março pelo Pesquisador Institucional.
Membros da CPA sugeriram que a comissão tenha uma momento de conversa com o Pró-reitor de
Administração para alinhar o prazo de entrega do Relatório de Gestão do IFMT, tendo em vista que tal
relatório é primordial para a análise do Relatório Geral de Avaliação da CPA. Ressaltou-se que caso utilize
dados de relatórios gestores de anos anteriores, o Relatório da CPA ficará sempre defasado. Em seguida o
grupo visualizou todas as dimensões do Relatório Geral para verificar quais partes ainda faltavam ser
construídas (analisadas). Depois revisaram parte das questões da Avaliação da EaD, finalizando a reunião
neste dia. No dia 13 de fevereiro iniciou a reunião com a delimitação das datas para aplicação do
questionário da EaD que ficou definida para o período de 09 a 31 de março de 2020. Em seguida a
comissão conversou com o representante da Ouvidoria, sr. Luis e os representantes da ASCOM, sra. Juliana
e o sr. Elton. Dialogando com a Ouvidoria e a ASCOM, o presidente da CPA comentou sobre o ofício
encaminhado pela CPA do IFMT Campus Sorriso que tinha como objetivo solicitar informações ao
jornalista do referido Campus sobre a realização de divulgação do acesso à Ouvidoria na unidade. No
entanto, o ofício acabou gerando um mal estar entre a Comissão Própria de Avaliação, a Ouvidoria e a
ASCOM. Reforçou que o objetivo da comissão é promover a avaliação institucional com o intuito de
contribuir para melhorias no IFMT. Em seguida o membro Everton, representante do campus Sorriso,
comentou sobre o ocorrido em seu campus. Disse que uma das funções das CPAs locais é verificar junto a
gestão quais as ações programadas perante as fragilidades apontadas nos Relatórios da CPA. Diante disso, a
Jemily, coordenadora local da CPA de Sorriso, encaminhou ofício interno ao jornalista do campus pedindo
esclarecimentos sobre uma das fragilidades apontadas no relatório local, que tratava-se da falta de
conhecimento da comunidade acadêmica sobre a Ouvidoria e seus canais de comunicação, com interesse de
verificar se a ASCOM fez algum tipo de ação de publicidade relacionada à Ouvidoria. O jornalista do
campus ficou com receio de responder alguma informação incorreta e assim encaminhou o ofício a
ASCOM, fazendo os mesmos questionamentos. A Juliana esclareceu que a ASCOM trabalha com base no
plano de ação anual construído a partir dos interesses de divulgação repassados por cada um dos setores da
Reitoria e assim realiza suas programações anuais. Falou que esclareceu ao jornalista do campus Sorriso
que o quê foi realizado de publicações no ano de 2018 referente a Ouvidoria foram notícias repassadas pela
Ouvidoria e não houve pedidos de campanha de divulgação. A partir dessa conversa entre a ASCOM e o
jornalista, o ofício foi encaminhado a ASCOM e eles o reencaminharam a sua chefia, professora Gláucia
Mara de Barros. A professora Gláucia pediu que o ofício fosse encaminhado à Ouvidoria, pois esta é uma
entidade independente e sua responsável é a professora Maristela Abadia Guimarães. O Everton ressaltou
que um dos grandes transtornos nesse caso foi por conta do membro da CPA, Jemily, não estar portariada,
mesmo assumindo todas as funções de coordenadora local da comissão, e isto ocorreu devido a um atraso
administrativo interno do Campus. O Luiz, representante da Ouvidoria, relembrou que ele e esta comissão
já haviam tido uma reunião para discutir os pontos do relatório da CPA que tratam da Ouvidoria, e
acreditou que nessa reunião já estava tudo esclarecido e, portanto não haveria outros questionamentos. A
Paula ressaltou que uma das funções da CPA é solicitar informações quanto às ações da gestão frente às
fragilidades apontadas na avaliação institucional e que portanto, os questionamentos realizados pela Jemily
são justificáveis. Epaminondas projetou o ofício em questão e leu o documento. Comentou ainda que
não vê esse ofício tão ofensivo, como se preconizou ao longo do processo, pois a Jemily solicitou prestação
de informações, e tal solicitação pode ser feita por qualquer servidor/cidadão. Disse ainda que diante do
ocorrido, a CPA decidiu alterar o método de envio de documentos e os campi não emitirão mais ofícios em
nome da CPA, os documentos só serão emitidos apenas pela Presidência da Comissão ou sua Secretaria
Executiva, a fim de realizar filtros e ter amplo conhecimento dos acontecimentos nos campi. Decidiu-se
também que será realizada uma consulta pública da prévia do Relatório Geral para sugestões, antes de sua
publicação oficial. Depois a comissão avaliará todas as sugestões e analisará quais serão
atendidas/pertinentes. O Elton, representante da ASCOM, disse que a forma como a servidora Jemily
escreveu o texto do ofício foi o causador do problema. Disse que algumas perguntas que estão na avaliação
institucional não tem relação com a Reitoria, como por exemplo, nos casos de desinteresse da mídia



televisiva em divulgar algumas ações da instituição. A Paula relembrou que as discussões atuais tratam do
Relatório de Avaliação 2018 e para o Relatório de Avaliação 2019 as questões relacionadas a essas duas
instância foram alteradas, atendendo às sugestões das mesmas conforme reuniões anteriormente realizadas.
Em resposta ao Elton, o Epaminondas relembrou que o Relatório de Avaliação Institucional é reflexo das
respostas da comunidade acadêmica e em sua maioria dadas por alunos. O Elton disse que antes das
questões sobre a Reitoria deveria haver a pergunta “Você procurou os serviços de .... (citar o setor)”, pois
assim teríamos as respostas de quem realmente utilizou do serviço/atendimento, e o avaliador
(alunos/professores/técnicos) não responderia sobre um atendimento que nunca utilizou. O presidente
recordou que o questionário da CPA é respaldado pela Lei 10.861 (SINAES) e que nela constam os eixos
que devem ser utilizados para a avaliação institucional. O Elton disse que a divulgação de notícias nos
campi é de obrigatoriedade do jornalista do campi e não da ASCOM. O Raimundo comentou que a
comunicação é uma das maiores fragilidades do IFMT apontadas pela avaliação institucional e que,
portanto, devemos localizar onde está o problema nos campi para que possa ser solucionado. A Juliana
falou que os responsáveis pela administração dos trabalhos dos jornalistas é a Direção Geral de cada campi,
porém há um acordo expresso de que campanhas de divulgação de interesse geral sejam repassadas à
ASCOM. Observou também que o IFMT não possui recursos específicos para pagamento de divulgação da
instituição em meios de comunicação, como rádio, TV, etc. A Índia citou um exemplo que ocorreu em seu
campus, onde os materiais de divulgação de um determinado processo seletivo chegou faltando dois dias
para o encerramento das inscrições. O Elton falou que o calendário dos processos seletivos é repassado à
ASCOM, esta produz o  material de divulgação em três formatos diferentes, e no máximo após três dias do
início do processo seletivo, entrega este material à DPI, além de ser enviado via e-mail aos diretores gerais
dos campi. Quanto aos materiais impressos de divulgação, conforme o Elton, a ASCOM não tem controle
sobre o prazo de entrega, visto que depende das solicitações e recursos de cada campus. A Índia salientou
que a avaliação tem o intuito de reflexão, e é isso que a atual CPA está tentando realizar. Disse ainda que
diálogos como estes são importantes para que em conjunto possamos verificar onde estão os erros da
instituição e assim trabalharmos para corrigi-los. Elton comentou que a Assessoria de comunicação tem
interesse de encaminhar e-mails informativos aos alunos, mas para isso precisaria de todos os e-mails dos
discentes, além de autorização para encaminhamento de e-mail marketing. O Luiz destacou que desde o
Relatório de Avaliação 2018 foram realizadas várias implementações no site institucional, e apontou ainda
as propostas de trabalho da Ouvidoria. Em seguida o presidente reiterou que a Jemily havia acabado de
chegar no campus Sorriso e não sabia da reunião anterior entre CPA, ASCOM e Ouvidoria, onde discutiu-
se sobre as responsabilidades de cada setor. Disse que compreende que o relatório pode não corresponder  à
realidade do trabalho da ASCOM e para minimizar esse tipo de situação a CPA fará uma consulta pública
do Relatório Geral, a fim minimizar a apresentação de informações equivocadas. O Marcelo sugeriu dividir
as questões sobre comunicação de maneira que especifique qual comunicação institucional se trata. O
Epaminondas propôs que a CPA encaminhe as questões do próximo questionário de avaliação institucional
à ASCOM para que verifique se elas correspondem à realidade das funções da assessoria. A Juliana disse
que o principal apontamento da ASCOM quanto as questões são referente às suas especificidades, pois o
modo como foram colocadas estão muito abrangente. O presidente da CPA comentou que há a
possibilidade de criação de um questionário específico para a reitoria, mas há o dilema de não haver na
reitoria membros ativos da CPA para realizar o processo de sensibilização e aplicação do questionário. A
Karlla disse que junto as opções de cada questão, a alternativa “não se aplica” pode ser utilizada. A Juliana
questionou a possibilidade de abrir um campo em cada uma das questões para apontar o campus do
avaliador. Sugeriu que as informações quanto às fragilidades apontadas na comunicação de
responsabilidade dos campi sejam repassada a toda a gestão. Epaminondas disse que a CPA pode pedir
participação em uma reunião do CODIR para tratar destes assuntos. Tony recomendou que tal participação
aconteça também no CONSUP. O Elton falou que a CPA pode solicitar, via ofício, divulgação da comissão
nas mídias sociais da instituição. O Tony argumentou da possibilidade da ASCOM fazer uma relação das
atribuições da assessoria para divulgação, e disse que tal ação poderia ser realizada para todos os setores do
IFMT, a fim de facilitar a compreensão para os alunos. A Juliana disse que esse tipo de demanda deve ser
encaminhada a Diretora de Planejamento Executivo, e ela verificará junto ao Reitor a possibilidade de
acrescentar a relação no site institucional. Comentou que a ASCOM está produzindo o documento de
Política de Comunicação do IFMT. A Paula ressaltou que toda a discussão até o momento se resume a
apenas uma questão: a percepção do aluno perante a instituição. O discente não está interessado em fluxos,
burocracias ou instâncias, o que ele quer é que seus problemas sejam solucionados o quanto antes, e uma
das maneiras que eles encontram de externar suas insatisfações é através da avaliação institucional. Ela
citou também que a corregedoria está realizando um trabalho de conscientização em todos os campi e
questionou a possibilidade da ouvidoria realizar algo semelhante. Abordou ainda que enquanto não houver
planos de ação para os problemas apresentados nada mudará. O Luiz disse que é necessário um convite dos
Diretores Gerais para que representantes da Ouvidoria vá aos campi. Tony sugeriu, então, que a Ouvidoria
faça um live com todos os campi. Juliana disse que a live é mais difícil de fazer em nossa realidade, mas
webconferência é uma possibilidade. O Elton sugeriu que essas apresentações sejam feitas logo no início



das aulas, e um dos meios é através de manuais. A Karlla falou que em sua instituição (Senai) utilizam-se
de vários vídeos curtos para falar sobre a avaliação institucional aos alunos durante a aula inaugural,
expondo os principais quesitos da instituição, pois muitos alunos não tem a obstinação de ler os manuais.
Raimundo sugeriu colocar o banner do link direto da Ouvidoria em local mais visível no site. Disse que no
seu campus é criado e-mail para cada turma e sugeriu a possibilidade de solicitar aos campi que faça o
mesmo, para facilitar o encaminhamento de informativos por parte da ASCOM. A Juliana disse que, nesse
caso, tanto a PROEN quanto a DSTI devem estar envolvidas no processo. O Elton falou que uma das ações
que ASCOM pode realizar é conversar com o publicitário para criar os explicativos sobre importantes
setores da instituição para divulgação aos alunos por meio das redes sociais e mídias digitais. Para encerrar
a reunião com a Ouvidoria e a ASCOM, o presidente da CPA disse que fará uma reunião com o CODIR e
CONSUP para destacar a importância das divulgações nos campi e sobre o papel da CPA. Comentou
também que fará alguns encaminhamentos: 1. Ofício  a Gláucia, pedindo a divulgação dos banners da CPA;
2. Ofício de capacitação, pedindo para que os jornalistas ou responsáveis por divulgação nos campi façam
uma orientação aos servidores explicando as competências do setor de divulgação; 3. Pedido a Maristela
convidando-a para a realização de encontros nos campi com o objetivo de instruir os alunos quanto à
Ouvidoria; 4. Se possível a realização dos encontros da Ouvidoria nos campi, encaminhará ofício aos
diretores gerais; 5. Ofícios para PROEN e DSTI sobre a possibilidade de criação dos e-mails de turma. Em
seguida, o presidente da CPA pediu ajuda que durante o período da consulta pública a ASCOM e Ouvidoria
possam ajudar a CPA com comentários e sugestões sobre a prévia do Relatório Geral. Por fim, agradeceu a
presença e participação da ASCOM e Ouvidoria na reunião: Juliana, Elton e Luiz. No dia 14 de fevereiro 
trabalhou-se com o Relatório Geral de Avaliação, revendo as análises realizadas e concluindo as análises
pendentes para que o mesmo estivesse pronto para a consulta pública prevista. 

3 - Deliberações3 - Deliberações

Os membros decidiram que todos os o cios das coordenações locais passará pelo presidente da comissão
central. O presidente fará um o cio aos gestores de cada campi com pedido sobre a necessidade dos
mesmos apresentarem as ações de melhoria realizadas perante as fragilidades apontadas pela avaliação
institucional.

ENCERRAMENTOENCERRAMENTO

A Ata foi redigida por mim, Paula Dias Guimarães, secretária da Comissão, e será assinada por todos os
participantes.
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